



**PROYECTO DE RESOLUCIÓN
LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACIÓN**

RESUELVE

Manifestar máxima preocupación y el más enérgico repudio a la decisión del Poder Ejecutivo Nacional, a través de Ministerio de Salud de Nación, de desvincular a personal profesional del Programa Nacional de Cardiopatías Congénitas, alentando la disolución del espacio y afectando la salud y la vida de los recién nacidos que padecen esas cardiopatías.

**EDUARDO FÉLIX VALDÉS
DIPUTADO NACIONAL**



FUNDAMENTOS

Señor presidente,

El presente proyecto tiene por objetivo manifestar máxima preocupación y el más energético repudio al cierre del Programa Nacional de Cardiopatías Congénitas (PNCC).

El programa tiene rango de Ley desde 2023 (Ley 27.713), su desmantelamiento significaría un retraso sanitario de gran magnitud sobre el esquema más exitoso de la salud pública argentina “poniendo en jaque la atención de los más de 4.000 bebés que nacen anualmente con estas patologías, de los cuales la mitad requiere cirugía urgente para sobrevivir.”¹

El diario Perfil informa que “el Gobierno nacional despidió a la totalidad del equipo de especialistas que coordinaba el Programa Nacional de Cardiopatías Congénitas (PNCC)”² y describe que “El vacío que se generó en las últimas horas es, según denuncian los especialistas, un acto de ceguera administrativa sin precedentes.” y que “No se trató de un ajuste fiscal sobre cargos políticos, sino de la decapitación del equipo técnico que funcionaba como el cerebro de una red federal compleja.” Además, informa que “El impacto de este “apagón” de expertos es inmediato y federal. Hasta la semana pasada, si nacía un bebé con una malformación cardíaca en un pueblo del interior, este equipo evaluaba en tiempo real la complejidad y decidía si el paciente se quedaba en su provincia, iba a un centro regional o era trasladado a Buenos Aires. Hoy, esa torre de control está desierta. La Asociación Argentina de Salud Pública (AASAP) advirtió que la medida implica un riesgo de vida directo: desarticular la red significa volver a la época en la que la suerte de un niño dependía de la burocracia y no de su cuadro clínico, rompiendo la lógica de derivación que sostenía el sistema [...] Las cifras exponen la irracionalidad de

¹ <https://www.perfil.com/noticias/politica/tras-el-desmantelamiento-del-programa-de-cardiopatias-congenitas-echaron-a-los-expertos-y-nadie-coordina-las-urgencias.phtml>

² <https://www.perfil.com/noticias/politica/tras-el-desmantelamiento-del-programa-de-cardiopatias-congenitas-echaron-a-los-expertos-y-nadie-coordina-las-urgencias.phtml>



la medida: el PNCC había logrado reducir la lista de espera quirúrgica a cero y garantizaba una sobrevida del 95%, equiparando las estadísticas argentinas con las del primer mundo.”³

En 2008, el Programa Nacional de Cardiopatías Congénitas (PNCC) “diseñó para terminar con la desigualdad geográfica que condenaba a muerte a los niños del interior [...] El sistema se basó en categorizar 15 centros de distinta complejidad a lo largo del país y conectarlos mediante el Sistema Integrado de Información Sanitaria Argentino (SIISA). Los coordinadores hoy despedidos eran quienes monitoreaban esa red los siete días de la semana, las 24 horas, asegurando que cada paciente recibiera el tratamiento exacto en el lugar correcto, optimizando recursos y tiempos.”⁴ El decreto desperdicia una inversión estatal de 15 años en formación de recursos humanos, dejando a la deriva una estructura que fue modelo de exportación Además, el programa consintió en que miles de niños no solo sobrevivieran, sino que crecieran integrados plenamente a la sociedad.⁵

El Diario Tiempo Argentino sostuvo que “El programa es clave para la vida y el bienestar de alrededor de 7000 bebés que nacen cada año en Argentina con malformaciones cardíacas.”⁶ y, recuerda lo que dijo, por entonces diputado nacional, Javier Milei cuando le consultaron sobre su voto en contra de la Ley de Cardiopatías Congénitas: “Implicaba más presencia del Estado interfiriendo en la vida de los individuos y además implicaba más gastos (...) Lo votamos en función del ideario liberal”⁷.

³ <https://www.perfil.com/noticias/politica/tras-el-desmantelamiento-del-programa-de-cardiopatias-congenitas-echaron-a-los-expertos-y-nadie-coordina-las-urgencias.phtml>

⁴ <https://www.perfil.com/noticias/politica/tras-el-desmantelamiento-del-programa-de-cardiopatias-congenitas-echaron-a-los-expertos-y-nadie-coordina-las-urgencias.phtml>

⁵ <https://www.perfil.com/noticias/politica/tras-el-desmantelamiento-del-programa-de-cardiopatias-congenitas-echaron-a-los-expertos-y-nadie-coordina-las-urgencias.phtml>

⁶ https://www.tiempoar.com.ar/ta_article/cardiotipias-congenitas-desmantelan/

⁷ https://www.tiempoar.com.ar/ta_article/cardiotipias-congenitas-desmantelan/



La Federación Argentina de Cardiología (FAC) expresó mediante un comunicado que “Las desvinculaciones de profesionales especializados, recientemente comunicada, atenta con la continuidad del equipo técnico del programa y con ello la pérdida de la experiencia acumulada durante estos años. La Federación Argentina de Cardiología manifiesta su preocupación por esta crítica situación e insta a las autoridades nacionales a la reconsideración de la misma y a brindar apoyo a esta iniciativa en el campo de la salud pública que ha demostrado ser eficaz en lograr preservar la vida de los niños a lo largo y ancho de nuestro país”.⁸

El DiarioAr puntualizó que “Colectivos de familias de pacientes con cardiopatías congénitas y referentes del sector sanitario difundieron comunicados y declaraciones críticas tras la desvinculación de los siete profesionales especializados que integraban hasta finales de 2025 el equipo técnico del PNCC, una política pública que funcionaba desde 2008 y fue consagrada por la Ley 27.713.”⁹

En virtud de todo lo expuesto, solicito a mis colegas Diputados y Diputadas me acompañen con su firma en la presentación del proyecto de resolución.

**EDUARDO FÉLIX VALDÉS
DIPUTADO NACIONAL**

⁸ https://www.tiempoar.com.ar/ta_article/cardiopatias-congenitas-desmantelan/

⁹ https://www.eldiarioar.com/sociedad/literalmente-muerte-ninos-bebes-familias-denuncian-vaciamiento-programa-cardiopatias-congenitas_1_12888794.html